

### **BESCHLUSSAUSFERTIGUNG**

#### Stadtbäume

-Antrag der Stadtratsfraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN vom 28.02.2017-

# Beratungsabfolge

Sitzung	Datum	Beschlussqualität
Stadtrat	26.04.2017	Entscheidung

#### Antrag:

Wir stellen daher folgenden

### Antrag:

- Das Gartenamt informiert den Stadtrat und die Bezirksausschüsse über die stadtklimarelevanten und optischen Charakteristika der Baumsorten, die bei Neupflanzungen zum Einsatz kommen.
- Bei der Neugestaltung des Straßenraums, von Plätzen und bei öffentlichen Bauten wird künftig die gewählte Baumsorte in einer Computersimulation als ausgewachsener Baum dargestellt. Im Aufstellungsbeschluss werden die geplanten Baumarten, ihre Große und Wuchsform dargestellt. Ebenso erfolgt eine Darlegung der Kriterien, nach denen die Auswahl der Baumsorten bei den Grünordnungsplänen erfolgt.
- 3. Ein Experimentieren mit neuen Arten ist notwendig und sinnvoll, ein Auspflanzen sollte aber zunächst nicht im öffentlichen Raum vollzogen werden. Im Zweifelsfall sollen immer heimische Arten, deren Wuchsform bekannt ist, gepflanzt werden.

Die Diskussion im Herbst des vergangenen Jahres, in denen von mehreren Seiten die Fällung Jahrzehnte alter Linden gefordert wurde, zeigt, dass Aufklärung über den unschätzbaren ökologischen Nutzen, aber auch gerade über den optisch-ästhetischen Einfluss von Bäumen in unserem Stadtbild notwendig ist.

#### Beschluss:

## Stadtrat vom 26.04.2017

#### Mit allen Stimmen:

 In Zusammenarbeit mit der Landesanstalt für Gartenbau und Weinbau, Veitshöchheim, erfolgen öffentliche Informationen über die stadtklimarelevanten und optischen Charakteristika der Baumsorten, die bei Neupflanzungen zum Einsatz kommen.

2.	Bei der Neugestaltung des Straßenraums, von Plätzen und bei öffentlichen Bauten wird künftig <u>bei besonderen Vorhaben</u> die gewählte Baumsorte in einer Computersimulation als ausgewachsener Baum dargestellt. Im <u>Aufstellungsverfahren</u> werden die geplanten Baumarten, ihre Größe und Wuchsform dargestellt. Ebenso erfolgt eine Darlegung der Kriterien, nach denen die Auswahl der Baumsorten bei den Grünordnungsplänen erfolgt.